

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN ALGÉRIE

au 31 Mars 1947

1. - CLIMATOLOGIE

Les vents chauds, avec deux jours de sirocco violent, ont exceptionnellement accusé en Mars, la période chaude et sèche amorcée fin Février. Ils ont permis aux sauterelles pèlerines des vols précoces qui ont atteint les régions littorales. La pluviométrie a été insignifiante. La végétation accuse, sur année moyenne, une avance de huit jours, et de trois semaines et plus sur l'an dernier. Les réserves d'eau du sol sont encore faibles. Dans les périmètres irrigables, le bas étage des eaux des barrages fait prévoir de fortes restrictions des irrigations.

2. - FIGUIERS

Les labours de printemps sont en train. Peu de nouvelles plantations cette année.

3. - AGRUMES

La récolte est pratiquement terminée dans l'Algérois et l'Oranie. Dans le Constantinois, les acheteurs sur pied retardent la cueillette aux fins de spéculation. Il en résulte une fatigue préjudiciable des arbres, et, de plus, une perte importante par chute des fruits (variétés "de saison"). Les marchés n'en sont pas mieux approvisionnés.

Les agrumes sont actuellement en pleine floraison qui paraît très prometteuse pour les clémentiniers et orangers hâtifs.

La taille a été suivie, surtout pour le mandarinier, fatigué par une fructification abondante. On a taillé sévèrement en Oranie, très peu dans la région évoluée d'Orléansville — Vallée du Chélif, les façons culturales ont été hâtées et les vergers sont très propres. Le manque de pluies retardera l'efficacité des engrais azotés. La première irrigation a été donnée en Oranie, Orléansville et en

Mitidja (zones sableuses) c'est-à-dire de 1 à 2 mois plus tôt que l'an dernier. Les plantations portent sur plusieurs centaines d'hectares avec Washington Navel, Washington Sanguine : (Double fine améliorée) Portugaise, Hamlin.

4. - ARBRES A NOYAU

Nouaison bonne pour l'amandier, très bonne pour l'abricotier. Floraison des pêchers et pruniers terminée. Pas ou peu d'attaques cryptogamiques, apparition des pucerons sur l'amandier. 80 ha d'abricotier ont été plantés dans le Chélif.

5. - PÉPINIÈRES

Environ 1/4 des livraisons reste à effectuer.

Prix du plant d'agrumes ou d'olivier : 150 Fr.

Les semis de bigaradiers se sont étendus dans de très fortes proportions, le repiquage se termine.

A. HAUVILLE

Conseiller arboricole d'Algérie.

SITUATION ARBORICOLE AU MAROC

en Mars 1947

Pour l'ensemble du Maroc, les pluies et les périodes de beau temps ont alterné durant tout le mois de Mars.

A noter, d'une part, une période de sirocco très chaude durant laquelle la température a atteint 36° à 37°, ce qui est anormal pour l'époque considérée, d'autre part, la faible pluviométrie dont a bénéficié la région d'Oudja, enfin, les précipitations abondantes accompagnées de vents violents qui ont fait quelques dégâts aux cultures, notamment sur le littoral.

AGRUMES

La récolte des oranges tardives est pratiquement terminée.

Les nouvelles plantations qui avaient été arrêtées

par les pluies du mois de Février ont été reprises et sont maintenant terminées.

La floraison est, en général très belle. Dans certains secteurs de la région de Rabat, elle est même exceptionnellement abondante. Il est à craindre toutefois, que les pluies et les vents de la fin du mois et le sirocco du 20 n'aient gêné la nouaison dans les vergers mal abrités.

AMANDIERS

Quoiqu'il soit prématuré de prévoir, dès maintenant, ce que sera la prochaine récolte, il apparaît que la nouaison a été normale. Dans la région de Marrakech, les amandiers à floraison précoce ne donneront rien en montagne par suite

des gelées tardives. Rien de particulier à signaler en ce qui concerne les amandiers se trouvant dans la région de Meknès.

ABRICOTIERS

Il semble que la nouaison ait été très irrégulière par suite des températures excessives de la fin de la première quinzaine, notamment dans la région de Marrakech.

DIVERS

A signaler : coulure abondante sur les Cerisiers dans la région de Meknès, le débouillage de la vigne et l'apparition des premiers bouquets etc...

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN TUNISIE

en Mars 1947

Le retard dans la floraison qui était au début de l'année pour l'amandier de l'ordre de trois semaines, s'est atténué avec la température exceptionnellement douce. Les abricotiers ont fleuri aux dates habituelles.

PÊCHERS

Une floraison surabondante dans tous les vergers de la région de Tunis laisse prévoir, à moins d'accidents, une récolte satisfaisante. Dans de nombreux cas, il sera même nécessaire de procéder à l'éclaircie des fruits.

FIGUIERS

La végétation des figuiers est bien démarrée. La première récolte (figues-fleurs) s'annonce bien.

PASQUIER

Conseiller arboricole de la Tunisie,